

Ziele und Aufgaben des KJR 2023

Beraten in der Vorstandssitzung am 07. November 2022
Beschlossen in der Herbst-Vollversammlung am 22. November 2022

Demokratie stärken, Rechtsextremismus und Rechtspopulismus bekämpfen

Alle Bereiche des KJR engagieren sich für Demokratie und Freiheit, für die Teilnahme von Jung- und Erstwählern an der Landtagswahl, für eine tolerante Diskussionskultur in der Stadt, für die Vermittlung von Fakten und gegen populistische Argumente und für den Ausbau der politischen Jugendbildung

Dafür stehen wir ein:

Inhaltliche Schwerpunkte der Vorstandsarbeit werden benannt durch jugendpolitische Präsenz im Jugendhilfeausschuss und seiner Kinderkommission, Stärkung und Unterstützung der Jugendverbände, Lobbyarbeit für die Jugendverbände, Förderung des Ehrenamts und der Jugendleitercard und rassistisch-kritische Migrationspädagogik durch die Fortsetzung des Projekts „Gelebte Vielfalt“

Da mischen wir mit:

Für die jugendpolitischen Aktivitäten, auch in Zusammenarbeit mit unseren Partnern in der Jugendarbeit, stehen folgende Stichworte: Jugendpartizipationsmodell „laut!“, Mittelfränkischer Juleica-Kongress, Forum der Kinder- und Jugendarbeit, Streetsoccer Cup, Weltkindertag, Spiele-Fest, Familienpolitische Denkwerkstatt, Jugendfilmfestival, Bündnis für Familie, Bildungsrat/Bildungskonferenz, Kuratorium für Vielfalt und Zusammenhalt, Allianz gegen Rechtsextremismus, Bürgerbewegung für Menschenwürde, VAG-Fahrgastbeirat, Fair Toys.

Das wollen wir für die Internationale Jugendarbeit:

Umsetzung des Internationalen Entwicklungsplans der Stadt Nürnberg u.a. durch Mitarbeit im JoiN-Netzwerk. Die gewonnenen Projektideen aus dem Workshop 2019 „Youth United“ weiterverfolgen, um mit den Partnerstädten ein Internationales Jugendcamp im Jahr 2025 durchzuführen. Einen Neubeginn für den Jugendaustausch mit der israelischen Partnerstadt Hadera und der griechischen Partnerstadt Kavala, Intensivierung der begonnenen Kontakte und Treffen mit der polnischen Partnerstadt Krakau, Unterstützung der ukrainischen Partnerstadt Charkiv u.a.

Unsere Kinder- und Jugendarbeit in den KJR-Einrichtungen:

Auf der Basis vorhandener Konzeptionen und im Rahmen des Grundlagenvorgabes mit der Stadt Nürnberg arbeiten unsere Jugendeinrichtungen Jugend Information Nürnberg, Luise -The Cultfactory, Jugendtürme Neutormauer 2 und Frauentormauer 7, Jugendbildungsstätte Burg Hoheneck, JugendKinderKultur Quibble, DoKuPäd – Pädagogik rund ums Dokumentationszentrum und JiG – Jugendarbeit in Ganztagschulen.